

ASÍ LO ANUNCIÓ AYER EL PRESIDENTE DUQUE

Aseguran inversiones por 1.398 megas de energías renovables

● Hay confiabilidad en el suministro eléctrico hasta noviembre de 2023, dijo

"HOY QUIERO contarles a ustedes que la revolución de las energías renovables empezó en Colombia, porque anoche cerramos la subasta de cargo por confiabilidad y ya se aseguraron las inversiones y los proyectos para llegar a 1.398 megas de energía renovables en Colombia".

Así lo reveló ayer el presidente Iván Duque durante el conversatorio de Innpulsa Colombia en Medellín, donde celebró que por primera vez en la historia energética del país se hayan vinculado en una subasta las energías solar y eólica.

Recordó que desde la campaña a la Presidencia insistió en que "Colombia tiene que ser un país de grandes energías renovables", ya que en ese momento solo había una capacidad de "50 megas de capacidad instalada", por lo que se trazó la meta de llegar a "1.500 megas en estos cuatro años".

Aseguró que hubo escepticismo y que, incluso, se dijo que no era posible, pero recaló que "tenemos la sexta matriz energética más limpia del mundo". No obstante, precisó: "Pero no nos digamos mentiras, la exposición que tenemos de riesgos hidroclimatológicos hace que nosotros tengamos que diversificar la matriz".

Fueron precisamente estos riesgos climáticos, las incertidumbres y las metas del mismo Presidente las que determinaron que el Ministerio de Minas y Energía asegurara la confiabilidad en el suministro de energía eléctrica hasta el 30 de noviembre de 2023.

En la subasta del Cargo por Confiabilidad se asignaron, en total, 250,55 gigavatios hora-día, de los cuales 37,37 corresponden a proyectos de generación nuevos o que adicionan energía firme al sistema.

Durante la subasta, según el Ministerio de Minas, se asignaron obligaciones de energía firme por 1.398 megavatios a proyectos de energías renovables de fuentes no convencionales solares y eólicos.



EL PRESIDENTE Iván Duque celebró que por primera vez se hayan vinculado en una subasta las energías solar y eólica. /Innpulsa

"Comenzamos a hacer realidad el objetivo del Gobierno nacional de diversificar, complementar y mejorar la competitividad de nuestra matriz energética, con fuentes alternativas como sol y viento. La asignación para este tipo de proyectos representa un 6% del total de la subasta", aseguró la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez.

En total, la subasta asignó responsabilidades a seis proyectos de generación eólica por 1.160 megavatios, ubicados en La Guajira, y dos proyectos de generación solar por 238 megavatios, en el departamento de Cesar.

Bajó el cargo por confiabilidad

En la subasta se logró garantizar energía a menores costos. Tras finalizar el proceso, se llegó

La subasta asignó responsabilidades a seis proyectos ubicados en La Guajira y dos en Cesar

a un precio final de 15,1 dólares por megavatio-hora, cifra que representa una disminución del 11% con respecto al cargo por confiabilidad resultante de la última subasta, que es el que rige actualmente de 17,01 dólares.

De hecho, la ministra Suárez dijo que "es un cargo de confiabilidad menor a lo que se realizó en la subasta anterior, que fue en el 2011. Esto indica que el costo de energía para los colombianos está siendo más eficiente".

Asimismo, destacó que los resultados de la subasta lograron el objetivo: que los colombianos "van a tener energía confiable en el largo plazo, incluso con diferentes escenarios de incertidumbre".

Explicó que, "según las proyecciones de la Unidad de Planeación Minero Energética (Upme), la demanda máxima esperada en 2022-2023 sería de 226.84 GWh/día", lo que significa la garantía de la prestación del servicio incluso "en momentos de escasez como el Fenómeno de El Niño, que dejará de ser una amenaza para los próximos años".

Estos proyectos permitirán ampliar la capacidad instalada del parque generador en 4.010 megavatios, cifra que representa un aumento del 23% con respecto a la capacidad actual.

De acuerdo con el Ministerio, los generadores fueron seleccionados en un proceso competitivo, transparente y neutral, bajo el criterio de menor costo, liderado por la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG), y XM como administrador de la subasta.

Emprendimiento

De otra parte, Duque destacó el papel que cumplen las universidades del país en la generación de nuevos emprendimientos económicos y en la multiplicación de proyectos de innovación que contribuyen al crecimiento y desarrollo de la nación.

Al inaugurar ayer viernes la nueva biblioteca y el teatro de la Universidad EIA de Medellín, el Jefe de Estado dijo que su Gobierno les está cumpliendo a estos emprendedores creando las condiciones para motivarlos en sus proyectos futuros.

"Ya es una realidad el beneficio para los jóvenes emprendedores, que tendrán cero impuesto de renta durante los primeros siete años, generando un mínimo de tres puestos de trabajo e invirtiendo hasta 1 millón dólares", aseveró.

Frente al impulso a la llamada Economía Naranja, Duque invitó a las directivas de la Universidad EIA a "incubar esos emprendimientos para que con el apoyo de la universidad y del sector privado", todas las iniciativas sean exitosas.

En la inauguración de las dos obras, el Primer Mandatario señaló que cuando se inaugura una biblioteca "se acerca el conocimiento a la sociedad. Cada vez que una biblioteca nace, les está permitiendo a muchas personas llegar al conocimiento".

Venezuela, comercio y drogas, temas con la UE

UNA GIRA por varios países de Europa donde realizará encuentros bilaterales para analizar temas de coyuntura, comenzará este fin de semana el canciller Carlos Holmes Trujillo.

La agenda abordará el Ministro de Relaciones Exteriores incluye la crisis social, política y económica de Venezuela, los efectos del fenómeno migratorio, asuntos comerciales y económicos y el problema mundial de la droga, principalmente.

La gira del Canciller colombiano incluye visitas oficiales a España, Finlandia, Suecia, Dinamarca y Noruega. También tendrá agenda de trabajo con representantes de Gobierno, autoridades y parlamentarios de Londres y Viena.

"Estaré en España dialogando con el señor Ministro de Asuntos Exteriores (Josep Borrell). Iré también a Finlandia, a Suecia, a Noruega, a Dinamarca; de igual manera, estaré en Austria. Haré una visita de trabajo rápida a Inglaterra para tocar varios temas de interés que son fundamentales para Colombia y estaré también en Naciones Unidas, en Viena", anunció Trujillo.

El Ministro destacó que "los temas serán Venezuela, el desafío de la migración, asuntos de naturaleza comercial, política, económica y naturalmente lo relacionado con el problema mundial de la droga, porque hay que defender otra vez con toda firmeza el principio de responsabilidad compartida y el enfoque integral y equilibrado en la lucha contra el problema mundial de la droga".

En Helsinki (Finlandia) se reunirá con su homólogo Timo Soini, con miembros de la Cámara de Comercio de la Región de Helsinki y de la Cámara de Comercio finlandesa. También sostendrá encuentros en el Parlamento de Finlandia y con representantes del Gobierno y académicos.

En Estocolmo (Suecia), tendrá un encuentro bilateral con su homóloga, Margot Wallström, y reuniones con los ministros de Comercio Exterior, Ann Linde, y de Cooperación, Peter Ericsson, así como con la Comisión de Asuntos Exteriores del Parlamento de Suecia.

En Oslo (Noruega), sostendrá encuentros con la Ministra de Relaciones Exteriores, Ine Marie Eriksen Soreide; con empresarios y representantes del sector privado y con el Comité de Asuntos Exteriores del Parlamento noruego.

AVISO DE CIERRE DEL SERVICIO DE MEDICINA GENERAL

A partir de la fecha Ingenieros Consultores Civiles y Eléctricos S.A.S., INGETEC S.A.S. no seguirá prestando el servicio de Medicina General en su consultorio empresarial ubicado en la carrera 6 N° 30 A - 30. Por lo tanto se solicita a los usuarios acercarse en el plazo de los próximos dos meses para solicitar y recibir el original de su historial clínico. Para lo cual requiere presentarse con su cédula de ciudadanía o en caso de no poder asistir personalmente, debe enviar una autorización escrita anexando copia de su cédula y la cédula de quien autoriza.